

adhérant au dogme après sa proclamation, les évêques de la minorité ont *abdiqué leur conscience*, et n'ont pas agi *par conviction*, mais qu'ils ont cédé à la *puissance d'un système, sous lequel les consciences ne sont pas libres*, et que leur acte est *injustifiable en saine raison et en conscience éclairée*.

Quant à Pie IX, voici en quels termes M. Dessaulles apprécie sa conduite :

“Et pour couronner le tout, le Pape lui-même, qui semblait faire de la proclamation de son infailibilité une question personnelle, et qui n'a pas même reculé devant l'intimidation directe et les reproches acerbes pour l'obtenir, le Pape lui-même dit un jour, dans une réunion où se trouvaient plusieurs évêques de la minorité, qu'il y avait trois classes d'opposants au dogme de l'infailibilité : les ignorants, les esclaves de César et les lâches...”

Dans d'autres endroits il poussa encore plus loin l'outrage, et il parle de *l'écrasante tactique inventée par la sainte curie pour étouffer le droit de la minorité et emporter d'assaut UNE DOCTRINE CONDAMNÉE PAR TOUTE LA TRADITION ET QUE TANT DE CATHOLIQUES INSTRUITS ET SINCÈRES REPOUSSENT*. Il appelle *la Rome papale le type de l'immobilité politique et sociale, de la stagnation intellectuelle et industrielle, et de l'opposition instinctive et opiniâtre à toute espèce de progrès*. Puis se démasquant de plus en plus, l'énergumène s'écrie que *l'infailibilité est la plus terrible aberration de l'histoire*, et il cite cette parole d'un prêtre qu'il dit **MORT DANS LE SEIN DE L'EGLISE**. “c'est la plus grande insolence qui se soit encore autorisée du nom de Jésus-Christ !”

C'est ainsi que le Concile du Vatican n'a pu trouver grâce devant le savant, le pur, l'immaculé M. Dessaulles. Comme vous le voyez, c'est un historien véridique ! Ce